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cenário, concluí o levantamento. A presidente do 
Departamento Científico de Prevenção e 
Enfrentamento das Causas Externas na Infância e 
Adolescência da SBP lamentou que não haja no 
Brasil leis que protejam as crianças e adolescentes 
das mídias sociais, que fazem um marketing de 
consumo e propiciam meios para o suicídio, 
embora isso seja um crime pelo artigo 122 do 

Código Penal.
  Segundo a recomendação de profissionais da 
área é que, aos primeiros sinais, a criança deve ser 
levada a um pediatra para uma avaliação geral, 
inclusive por uma equipe interdisciplinar e por 
profissionais da saúde mental, como psicólogo, 
psicanalista, psiquiatra, especialistas em infância 
e adolescência. Como se trata, ao mesmo tempo, 
de uma violência, é preciso chamar também a 
rede de proteção, coisa que, dificilmente, as 
pessoas fazem. A tentativa de suicídio é de 
notificação obrigatória.
  Portanto, entra agora na força municipal que 
frente a suspeitas de sofrimento psíquico, a rede 
de proteção, integrada pelo conjunto da escola, 
pais e unidades de assistência à saúde, como os 
Centros de Referência da Assistência Social 
(Cras) e Centros de Referência de Assistência 
Social (Creas), precisa ser acionada, independente 
do padrão econômico e sociocultural da família, 
para se saber que outras origens pode estar o 
desejo de morte. E levantar o histórico desde a 
gravidez e do desejo do filho até para onde ele 
chegou. Os pais e a escola precisam buscar ajuda 
e acompanhamento médico, tanto de profissionais 
da saúde mental e do pediatra que coordene essa 
equipe interdisciplinar, para que a gente possa 
proteger o que nós temos de mais valioso, que é a 
vida de crianças e adolescentes.

descendentes de asiáticos, negros e brancos.
Vale destacar que estudos anteriores da Fiocruz já 
mostravam tendência no aumento do número de 
suicídios nos últimos anos no país, e apontam que 
o crescimento está relacionado com as 
desigualdades sociais e a alta de transtornos 
mentais.
  A pandemia de Covid-19 não teve impacto neste 

  Logo após as festividades de carnaval começam 
a divulgação dos estudos. Contudo, a taxa de 
suicídio entre jovens de 10 a 25 anos cresceu 6% 
ao ano, entre 2011 e 2022, em nosso país. Os 
casos de autolesões entre pessoas dessa faixa 
etária registraram uma alta ainda maior, de 29% 
ao ano, no mesmo período analisado.
  Os números são de um estudo do Centro de 
Integração de Dados e Conhecimentos para Saúde 
(Cidacs), da Fiocruz, feito em colaboração com 
pesquisadores de Harvard. O levantamento, 
realizado a partir de registros do SUS (Sistema 
Único de Saúde), foi recém publicado na revista 
científica The Lancet Regional Health – 
Américas.
  Ademais, os índices de suicídio e autolesão 
verificados entre jovens foram maiores do que os 
observados na população em geral, cujas taxas 
tiveram aumento médio de 3,7% e 21% ao ano, 
respectivamente. Ainda em tempo, vale destacar 
os casos ocorridos em Mariana e Ouro Preto ao 
longo do ano de 2023. A pergunta que fica: quais 
políticas públicas estão em andamento nos 
municípios para evitar que jovens entrem nestes 
índices anunciados?
  Para tanto, a pesquisa ainda fez uma análise com 
recorte de etnia. Segundo o levantamento, houve 
uma alta de casos de autolesões em toda a 
população, incluindo indígenas, pardos, 

famílias, pelos pais e pelas escolas. Escolas que 
buscam fazer diferente, encontrar metodologias 
inovadoras, algumas vezes são criticadas por pais 
por não estarem preparando para o ENEM 
devidamente. No entanto, um grande paradoxo 
contemporâneo é: aquilo que for padronizado, 
tende a ser mais facilmente substituído pela 
própria inteligência artificial. Ou seja, seremos 
cada vez mais cobrados a inovar, fazer diferente, 
buscar algo inédito e criativo, mas os padrões não 
nos permitem ou nos incentivam a tal. 
Cada vez mais as pessoas estão pensando de 
forma parecida, comprando as mesmas coisas, 
assistindo os mesmos filmes e escutando as 
mesmas músicas. Padronizações são excelentes 

para uma sociedade de consumo. No entanto, 
péssimas para a mente e os afetos humanos. 
  Por isso, é preciso seguir nosso caminho, único. 
O que estamos fazendo de diferente? O que 
fazemos na nossa vida que podemos chamar 
verdadeiramente de nosso? Vivemos nossa vida 
ou a dos outros? Queremos o que desejamos? 
Seguir um caminho já traçado não nos traz 
desafios, logo ficamos frustrados e desmotivados. 
Precisamos encontrar sentido nas nossas ações e 
responder, de tempos em tempos, à pergunta: 
“qual nosso lugar no planeta Terra”? 

  Esse cenário é agravado pelo fato de as redes 
sociais serem impulsionadas por engajamento. As 
pessoas precisam se mostrar como perfeição, 
exemplos, de moral ilibada e quase super-heróis, 
infalíveis e que vivem uma felicidade plena. Nas 
redes sociais, textos são quase contos de fadas, 
quase sempre apresentam um final feliz ou uma 
solução para (qualquer) problema. Nada disso é 
real! Não somos felizes plenamente, somos 
falíveis, vivemos uma condição temporal de 
vulnerabilidade. Com a Inteligência Artificial, 
corpos e imagens parecem ainda mais perfeitos. 
Ou seja, padrões são criados nas nuvens, não no 
chão da terra. 
  Esse problema é até mesmo vivenciado nas 

  Cada vez mais escuto pessoas no consultório de 
psicanálise que dizem se afetar pelo que os outros 
estão vivendo. Se há décadas as pessoas sabiam 
apenas o que sua família estava fazendo ou 
amigos próximos e pessoas do seu bairro, da 
escola, da igreja, hoje se sabe de tudo, de todos, o 
tempo todo. O efeito desse fenômeno na mente 
humana é que nos comparamos mais e buscamos 
o tempo todo seguir padrões. O problema é que 
esses padrões são construídos, não são reais e não 
são, acima de tudo, para todos. Somos seres 
singulares, não existem outros “eus”, portanto, 
nossos desejos também são únicos. Confundir 
desejos ou projetá-los é um dos maiores 
equívocos humanos. 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

medida de segurança detentiva, usando de 
violência contra a pessoa, sendo punível com 
pena de detenção, de 3 meses a 1 ano, além da 
pena correspondente à violência.
É certo, então, dizer que o preso que foge não 
terá nenhuma represália?

  Não necessariamente, pois, de acordo com o 
art. 50,II , da Lei de Execucoes Penais (Lei n. 
7.210/94), comete falta grave o condenado à 
pena privativa de liberdade que fugir. Sendo 

que, conforme a mesma lei, não fugir constitui 
dever do condenado (art. 39, IV).
  Ou seja, embora não seja crime, a evasão terá 
efeitos disciplinares (administrativos), podendo, 
por exemplo, o preso regredir para um regime 
mais rigoroso (art. 118, I, da Lei n. 7.210/94), ou 
ter dificuldades para progredir para um regime 
menos severo.

“direito à fuga”, dado o caráter fundamental da 
liberdade. No entanto não é esse o debate 
pretendido por este texto, ficando o convite à 
reflexão.
É de suma importância entender que, só não se 
pune a fuga ou a tentativa de fuga caso não 
tenha sido empregada nenhuma forma de 
violência (contra pessoa) em tal empreitada.
  Isso porque, de acordo com o art. 352 do 
Código Penal, constitui crime evadir-se ou 
tentar evadir o preso ou o indivíduo submetido a 

  O fato é que, em regra, a conduta de fugir 
(evadir-se) ou mesmo a tentativa de fuga não 
são puníveis como crime pelo Direito Penal 
brasileiro.
Mas, atenção!

  Sempre quando noticiada a fuga de 
determinado preso, muitas desinformações são 
propagadas e muitas dúvidas surgem.
Alguns Advogados Criminalistas têm o 
entendimento de ter o preso uma espécie de 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

SE EU FUGIR DA PRISÃO? COMETO CRIME?

QUAL NOSSO LUGAR NO PLANETA TERRA? 

DEBATE: ESTUDO APONTA QUE TAXA DE SUICÍDIO CRESCE E É MAIOR ENTRE JOVENS
Mostra foi apresentada em estudo da Fiocruz. É preciso mais polí�cas públicas e eficiência da gestão saúde.
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MAIS INVESTIMENTO: VILA RESIDENCIAL DE ANTÔNIO 
PEREIRA VAI GANHAR UMA NOVA PRAÇA

Investimento aplicado gira em torno de quatro milhões de reais.

que a empresa, então, estamos buscando, cada 
vez mais, essa proximidade e respeito. É como 
uma relação de vizinhos, existem atritos, mas 
ao mesmo tempo existem momentos de vivência 
juntos”, destaca.
  Wemerson Titão, representante da associação 
de Moradores de Antônio Pereira, falou sobre 
essa relação com poder público e empresa 
privada: "Fiquei pensando que essa relação que 
a gente estabelece parece com futebol, quando 
ganha tudo mundo gosta, mas se perdemos, 
somos os piores. Queria agradecer a todos 
porque agora, quando eu ligo para o prefeito, 
ele atende, e quando procuro a Vale, acontece a 

mesma coisa", conta.
Alexandre D'Angelo, representante da 
Associação de Moradores da Vila Residencial, 
falou do processo da nova praça: “Precisamos 
demais dessa obra, ela é muito importante para 
a população. Para se ter uma ideia, todos nós 
temos o projeto Delano celular. Agora 
precisamos de vocês, Prefeitura e Vale, nessa 
missão difícil, de executar essa obra nos moldes 
que a comunidade pede”, destaca.
  A gestão municipal continua trabalhando em 
parcerias público-privadas na busca por 
reinvestir na comunidade os recursos das 
empresas locais.

esse porte, vai ser uma referência”, afirma.
 Vander Leitoa, morador do distrito e vereador, 
agradeceu aos envolvidos e falou dos avanços 
no distrito: “Agradeço a todos, isso é fruto de 
uma luta antiga. Tenho certeza de que essa obra 
vai ser muito bem executada. Esse é o Pereira 
que queremos e não aquele do passado com 
notícias ruins”, disse.
  Lucas Soares, representante da empresa Vale, 
enfatizou os passos do projeto até o momento de 
hoje: “Esse projeto já existe há alguns anos, foi 
criado totalmente de forma participativa com a 
comunidade. Essa assinatura hoje é bem 
importante, a comunidade chegou aqui antes 

 

  A Prefeitura de Ouro Preto reuniu-se no dia, 16 
de fevereiro, com a empresa Vale, na Casa de 
Cultura de Antônio Pereira, para a assinatura do 
termo de reforma da Praça Central Vila 
Residencial.
  Dessa vez, a parceria consiste na doação de 
recursos da empresa para custear as obras nesse 
espaço, um investimento na casa de quatro 
milhões de reais. A reforma dessa praça 
garantirá um novo espaço de convivência para 
os moradores, já que o local é bastante utilizado 
pela comunidade.
  O prefeito Angelo Oswaldo destacou essa 
parceria com a empresa Vale: “As empresas 
precisam ser cidadãs. Através da nossa atuação 
conseguimos essa e outras compensações, não 
somente pelos impactos ambientais da 
mineração, mas também pela questão social. 
Uma empresa que faz parte da comunidade não 
pode apenas extrair, é necessário devolver algo 
no lugar, principalmente em uma sociedade de 
300 anos como Antônio Pereira”.
 A vice-prefeita Regina Braga destacou em tom 
humorado as novas obras: “Costumo dizer que 
Ouro Preto  é  carente  de  espaços  de 
convivência. E agora a comunidade do Pereira 
vai contar com isso, um investimento desse 
tamanho vai concorrer até com a Praça 
Tiradentes”, disse ela.
 Franklin Evangelista, secretário de Obras, 
falou sobre o começo das obras: “Daqui a 20 
dias, já iremos iniciar as atividades. São 
questões de regras em relação à empresa e a 
ordem é serviço. Essa é uma realização feita por 
várias mãos, vamos dizer assim, Prefeitura, 
legislativo, comunidade e setor privado. O 
valor investido é muito significativo, talvez 
nenhum outro distrito tenha uma praça com 

Foto: Nemo Vianna / Divulgação 
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yang.
Além de suas raízes marciais, o Tai Chi Chuan é 
apreciado no ocidente por sua conexão com a 
meditação (Dao yin) e sua capacidade de 
promover saúde e equilíbrio. Jet Li, renomado 
artista marcial, destaca que, hoje, o valor do Tai 
Chi Chuan vai além da autodefesa, sendo uma 
prática que exercita o corpo e melhora a saúde.
 O Tai Chi Chuan, com sua rica filosofia e 
história, transcende sua origem como arte 
marcial. Sua prática oferece benefícios holísticos, 

equilibrando corpo e mente. Em um mundo 
moderno, onde o estresse prevalece, o Tai Chi 
Chuan surge como uma fonte de tranquilidade e 
sabedoria, proporcionando não apenas técnicas 
de autodefesa, mas também um caminho para 
aprimoramento pessoal e bem-estar geral.
 E agora, toda população de Ouro Preto pode ter 
acesso às aulas gratuitas no Horto dos Contos, 
fiquem atentos às nossas redes sociais. Lá, iremos 
divulgar o cronograma de aulas, com horários e 
datas!

Pequim, padronizado pelo governo chinês para 
fins terapêuticos e esportivos.

Prática e Benefícios
 O treinamento do Tai Chi Chuan abrange formas 
individuais praticadas lentamente com respiração 
abdominal, e formas em dupla, como Tui shou 
(mãos que empurram) e San shou (mãos livres). A 
filosofia marcial da arte se baseia na sensibilidade 
aos movimentos e ao centro de gravidade do 
oponente adquirida por meio de práticas yin e 

 Atualmente praticado em todo o mundo, destaca-
se não apenas por sua eficácia nas técnicas de 
autodefesa, mas também por seus benefícios para 
a saúde e promoção do equilíbrio mental.

Filosofia e Fundamentos do Tai chi chuan
 O Tai Chi Chuan é profundamente enraizado nos 
princípios do taoismo e da alquimia chinesa. 
Utilizando conceitos como yin e yang, os cinco 
elementos, o Ba gua, o Livro das Mutações (I 
Ching) e o Dao De Jing, de Lao Zi, essa arte 
busca equilibrar a dualidade presente na natureza. 
Os mestres orientam seus discípulos a vencerem 
o movimento através da quietude, a dureza 
através da suavidade e o rápido através do lento.
 Os ideogramas que compõem "Tai Chi Chuan" 
significam “o maior punho da suprema 
construção”. Essa expressão reflete a busca pela 
elevação e purificação, representada pelo Tai Chi 
como “Cosmos” e pela interação dos princípios 
energéticos simbolizados no famoso símbolo 
yin/yang.

História e Estilos
 A história do Tai Chi Chuan é rica em lendas e 
eventos historicamente comprovados. Embora 
existam diferentes versões sobre seu surgimento, 
a versão oficial do governo chinês atribui a 
criação a Chen Wangting durante a transição da 
dinastia Ming para a dinastia Qing. Diversos 
estilos foram desenvolvidos ao longo do tempo, 
sendo os cinco tradicionais: Chen, Yang, 
Wu/Hao, Wu e Sun.
 Além desses, existem estilos híbridos e variações 
contemporâneas, como o Tai Chi Chuan de 

TAI CHI CHUAN: A ARTE MARCIAL QUE PROMOVE SAÚDE 
E EQUILÍBRIO, AGORA COM AULAS GRATUITAS NO HORTO 

DOS CONTOS EM OURO PRETO
O Tai Chi Chuan é uma arte marcial chinesa interna que transcende suas raízes como simples prática de combate.
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PASSAGEM DE MARIANA: COM O MAIOR NÚMERO DE CASOS DE 

DENGUE CONFIRMADOS COMBATE É INTENSIFICADO NO DISTRITO 
Prefeitura intensifica combate ao Aedes aegypti em Passagem de Mariana.

 No sábado (17/02), 22 agentes de endemias 
estiveram no distrito para realizar nova 
tentativa às casas que não receberam visitas. No 
Total, 112 casas foram resgatadas durante a 
ação. A moradora Ana Angélica Barbosa 
destaca os cuidados que toma em sua 
residência: 
“Faço a limpeza do terreiro para não deixar 
água parada. É preciso tomar cuidado, porque 
a doença está aí”, ressalta a moradora.
   Em todos os dias de atuação, as residências 
com indicação, receberam borrifação de 
inseticida com o uso de bomba costal. A 
comunidade pode colaborar com o combate à 
dengue ao receber os agentes de endemias, 
manter  l impos os  quinta is ,  descar tar 
corretamente os inservíveis e manter as caixas 
d'água devidamente tapadas.

  O Mutirão de Limpeza em Passagem de 
Mariana seguiu até na última terça-feira 
(20/02). O trabalho se iniciou na quinta-feira 
(15/02), com o objetivo identificar e tratar os 
focos e a proliferação do mosquito Aedes 
aegypt na localidade, devido ao alto índice de 
casos.  
  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde, realiza a ação com os 
agentes de combate às endemias, apoiados pela 
equipe dos bombeiros civis brigadistas. Nas 
visitas, os profissionais realizam o bloqueio dos 
focos do mosquito com aplicação de larvicida e 
descarte de inservíveis. Tem o suporte de 
caminhões da Secretaria de Obras e a população 
recebe orientações. 

Resgate de residências
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38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
Vela são 

domingos 

n7 160g

R$

Milho 

verde ramy 

170g 

sachê

R$

6,50 2,89

Detergente 

biobrilho 

500ml
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1,49

Molho de 

tomate 

salsareth 300g

R$

1,99

Rosquinha 

mabel  

600g

R$

7,99

Salgado 

congelado 

diviníssimo 

500g

R$

14,99

Gelatina 

bretzcker 

30g

R$

1,49

Suco dafruta

premium

200ml

R$

1,45

inseticida 

raid 

aerosol 420ml

R$

17,95

emenda para a valorização do esporte na região.
  Esse repasse de recursos só foi possível por causa 
do projeto Pró-Comunidade, no qual as 
associações e entidades regulares são beneficiadas 
com dinheiro público para melhorias e apoio à 
comunidade.
  O valor será destinado em melhorias no espaço 
físico do campo, visando proporcionar mais 
conforto e qualidade para os jogadores e 
torcedores. A Prefeitura oferece suporte técnico 
para garantir a implementação eficaz dessas 
melhorias, reforçando o compromisso com o 
desenvolvimento esportivo local.
   A comunidade de Santo Antônio do Leite 
celebra esse importante passo rumo ao 
fortalecimento do esporte e aguarda com 
expectativa as transformações que, em breve, 
serão realizadas no campo do União Futebol 
Clube.

  Evento ocorreu em 19 de fevereiro e contou com 
a presença do prefeito Angelo Oswaldo, da vice-
prefeita Regina Braga, do secretário de governo 
Yuri Assunção, do vereador Vantuir e do 
presidente do time, Jaime Pedrosa. O evento foi 
marcado por emoção e otimismo, refletindo o 
impacto positivo que esse aporte financeiro terá na 
comunidade local.
A emenda beneficiará o União Futebol Clube com 
um investimento de 100 mil reais para realizar 
melhorias no campo.
O prefeito Angelo Oswaldo destacou a relevância 
desses investimentos nas estruturas esportivas 
locais, enfatizando que “a melhoria dos campos 
de futebol não só contribui para a prática 
esportiva, mas também fortalece o senso de 
comunidade e promove o bem-estar dos 
cidadãos”. O presidente do time, Jaime Pedrosa, 
complementou, ressaltando a importância dessa 

ESPORTE EM OURO PRETO: UNIÃO FUTEBOL CLUBE DE 
SANTO ANTÔNIO DO LEITE RECEBE INVESTIMENTO 

SIGNIFICATIVO PARA MELHORIAS NO CAMPO
A cerimônia de entrega de recursos de uma emenda parlamentar do deputado estadual Thiago Cota e da deputada federal Greyce Elias.

Foto: Nemo Vianna / Divulgação 

alvarás para empreendedores que investiram para 
gerar um lucro a mais durante o esse período e 
tiveram um retorno considerável. Fora esses 
serviços, outros como hospedagens e festas 
somaram 38 alvarás. No total, o município 
arrecadou quase 180 mil só com as taxas 
especiais. Já o setor de turismo também foi 
superaquecido nesses últimos dias, sendo reflexo 
disso a sua lotação máxima e a grande oferta de 
serviços temporários.
  O secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, Felipe Guerra, fez um 
balanço sobre a folia: 

“O Carnaval de Ouro Preto foi um verdadeiro 
sucesso, marcado não apenas pela animação 
contagiante e pelas tradições culturais vibrantes 
da cidade, mas também pela eficácia na 
organização e execução do evento, além da 
injeção de renda para os ouro-pretanos, esse ano 
tivemos a emissão de quase 100 alvarás a mais, 
que reafirmou, mais uma vez, que o nosso 
carnaval é o maior do interior de Minas Gerais''.

  As ladeiras centenárias de Ouro Preto ficaram 
lotadas de cores vibrantes nesses últimos seis dias 
de festa. Com pessoas de todos os cantos, a cidade 
atingiu a expectativa e recebeu cerca de 40 mil 
foliões que se dividiram entre os quatro palcos 
montados, cada um contemplando um ritmo 
musical, além dos diversos blocos de rua, que 
desfilaram com alegria e criatividade, arrastando 
milhares de pessoas até a praça Tiradentes, 
coração do carnaval ouro-pretano. As festas das 
repúblicas estudantis, como de costume, também 
acompanharam a folia, arrastando cerca de 7 mil 
foliões por dia, que assistiram às grandes atrações 
nacionais na Liga dos Blocos.
  Essa festança toda foi a oportunidade ideal para 
empreendedores criativos e visionários, que 
tiveram a chance de capitalizar esse cenário 
explorando setores como turismo, entretenimento, 
gastronomia e venda de produtos e serviços que 
atenderam às necessidades desse público, antes e 
durante as festas. 
  Só para o comércio eventual (barracas, 
ambulantes e similares), foram emitidos 120 

CONSIDERADO O MAIOR CARNAVAL DO INTERIOR DE MINAS 
GERAIS, OURO PRETO FESTEJA ARRECADAÇÃO EXPRESSIVA 

DURANTE OS DIAS DE FOLIA 
No total, o município arrecadou quase 180 mil só com as taxas especiais.

Foto: Peterson Bruschi / Divulgação 

Fralda desc. personal 
econômica

R$

21,90
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quinta-feira e o resultado preliminar dessas 
eleições foi anunciado na tarde da sexta-feira, 16 
de fevereiro, no Diário Oficial do Município, 
além de ter sido disponibilizado nas unidades 
escolares e na sede da Secretaria Municipal de 
Educação.
  Os eleitos, que assumirão a responsabilidade de 
liderar as escolas nos próximos quatro anos, terão 
seus nomes oficialmente anunciados em 26 de 
fevereiro. Este é um momento crucial para a 
comunidade educacional de Ouro Preto, 
marcando o início de uma nova era de gestão nas 
escolas municipais.

  Na última quinta-feira, 15 de fevereiro, 33 
instituições do município de Ouro Preto foram 
palco de um importante evento democrático: a 
eleição para diretores e vice-diretores. Durante o 
dia, membros da comunidade escolar, incluindo 
alunos maiores de 16 anos, integrantes do 
magistério e outros servidores públicos em 
exercício, pais, mães ou responsáveis legais de 
alunos menores de 16 anos, participaram 
ativamente desse processo de escolha que 
impactará diretamente o futuro das instituições de 
ensino locais.
  Os votos foram apurados ainda no final da 

EDUCAÇÃO: ELEIÇÕES PARA DIRETORES E 
VICE-DIRETORES EM OURO PRETO

Resultado oficial será divulgado no dia 26 de fevereiro.

Participaram do treinamento cerca de 
1 4 0 0  e d u c a d o r e s  d o  E n s i n o 
Fundamental I e II, além dos monitores 
de creches e do ensino especial. 
  Os profissionais foram orientados 
sobre a implantação do material 
didático de língua inglesa e ensino 
religioso, capacitação sobre utilização 
do jogo “Ludo Mariana” na educação 
ambiental e patrimonial e organização 
da matriz curricular por disciplina. 
Além disso, também foi debatido a 
importância educação para jovens e 
adultos, na tentativa de reduzir os 
índices de analfabetismo no município.

  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Educação, realiza 
t r e i n a m e n t o  e  c a p a c i t a ç ã o  d e 
professores e monitores da rede 
municipal de ensino, para implantação 
dos materiais didáticos que serão 
utilizados durante o ano letivo, 
inclusive das disciplinas de lingua de 
inglês e religião. 
  Os encontros aconteceram na quinta-
feira (15/02) e na sexta-feira (16/02), no 
Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães, no Centro, e no Centro de 
Educação Municipal Padre Avelar 
(CEMPA), no bairro São Sebastião. 

Foto: Brian Rodrigues / Divulgação 

CIDADE EDUCAÇÃO: 1400 PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 
DE MARIANA PASSAM POR CAPACITAÇÃO 

Poder executivo do município trabalha positivamente oferecendo capacitação aos seus profissionais da educação.
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

fenômeno meteorológico e um jornalista ilustraria 
uma matéria sobre fenômenos climáticos extremos 
resultantes do aquecimento global. Cecy,  a poeta, 
não. Ela encontra novo elemento da natureza, a 
capacidade de imaginar, da natureza humana, e o 
projeta noutro aspecto da natureza humana, de 
planejar algo, no caso, uma viagem. Parece banal, 
mas não é. O inefável salta das palavras simples, dos 
gestos simples, das reações ordinárias, para constituir 
a poeticidade, condição para a percepção de poesia 
em um conjunto de palavras. Esse inefável, nas 
quintas deste livro de Cecy, toca em várias formas de 
ver a natureza, na noite, no dia, no amanhecer, nas 
flores, nos jardins, e até mesmo na badalada pauta 
política, científica e jornalística – a ambientalista. 

folhas douradas
atapetam chão

vazio, disponível para a aventura de um papel 
rabiscado ou não. Nada complexo para a poeta 
experimentada em poesia minimalista, Cecy 
Barbosa Campos, que toca a natureza do sensível, 
criando expectativa, como na quinta 84:
contemplo nuvens
formando imagem 
desenho mapa
para possível
viagem.

  Há  elementos   da   natureza  que escapam  dos 
debates ordinários, mas não escapam da poesia –  as  
nuvens como  arte, cheia  de imagens a  serem 
exploradas no imaginário, pelo  processo da 
pareidolia. O político usaria a nuvem como pretexto 
para justificar uma obra de contenção de enchentes; 
um cientista a olharia, tentando compreender algum 

  Natureza Desafiadora a tarefa da poeta Cecy, de 
explorar um tema que está nas pautas políticas, 
científicas e jornalísticas do mundo inteiro – a 
natureza – e condensá-lo em uma forma poética 
minimalista, a quinta. Mas, diferentemente do 
político, que segue uma   linha ideológica marcada 
por diretrizes   partidárias; diferentemente do 
cientista,  que delimita o tema e o explora segundo 
um recorte  epistemológico, e diferentemente do 
jornalista, que segue fielmente uma determinação 
editorial, o poeta pode experimentar afetações 
sensoriais, com direito a tocar na liberdade de 
expressão como se estivesse numa conversa familiar.  
A magia da poesia está na sua maleabilidade, na sua 
transitividade, na sua capacidade perene de 
movimento, como se  estivesse numa esteira rolante, 
sempre em frente. A única restrição do poeta é a 
forma, mas este a trata à maneira de um envelope 

pisoteadas sofrem
pedindo chorosas
compaixão.

  A quinta 34 é um retrato poético do descaso com a 
natureza. Na natureza, as folhas caídas nas  
refolhagens das plantas não são mortas, pois estão em 
transformação, a  constituírem  retroalimento para a  
própria planta de onde despencou. As folhas caídas, no 
olhar poético, são tapetes. O que poderia ser nobre, 
pois dourado, é percebido como invisível aos  olhos 
dos passantes, que as pisoteiam...
  Assim, a poesia minimalista de Cecy Barbosa 
Campos é primorosa, e na antítese do minimalismo 
sobeja sensibilidade, por isso merece ser lida e relida, 
degustada sem pressa...

QUINTAS DE CECY BARBOSA - Escritora de Juiz de Fora  - MG

Câmara de Dirigentes Lojistas de Mariana – CDL Mariana, durante 
o triênio 2024/2026. 
  A empresária do setor contábil Ana Cristina Coura Mol e Silva foi 
empossada presidente para o mandato 2024/2026. Ao seu lado terá 
como Vice-presidente Ligia Mendes, profissional do segmento de 
Treinamentos de Alta Performance, juntamente com uma diretoria 
e conselho fiscal compostos por empresários de Mariana de 
diversos segmentos. 
  Ana Cristina mencionou em seu primeiro discurso à frente da 
ACIAM/CDL Mariana “Teremos uma Gestão bem participativa, e 
esperamos poder contar muito com a ajuda de todos os diretores e 
conselheiros, na defesa dos interesses das empresas locais, na 
elaboração e execução de novos projetos, sempre em busca de 
melhorias e desenvolvimento, com foco no nosso objetivo e nossa 
missão! Lembrando que nossos trabalhos serão sempre pautados 
no interesse coletivo, e que iniciaremos cuidando dos nossos 
associados, procurando entender quais são seus reais anseios e 
necessidades”.  
   Dedicada à representatividade e à defesa dos interesses dos 
empresários, a ACIAM/CDL Mariana completará 62 anos em 2024 
e esta nova gestão acredita que através do aprendizado adquirido 
com as gestões passadas, aliado à vontade de realizar um trabalho 
sério, participativo e comprometido com os interesses coletivos, 
poderemos alavancar a economia e desenvolvimento das empresas 
de Mariana e Região, promovendo, assim, o crescimento.

conheceram a nova diretoria que conduzirá a Associação 
Comercial Industrial e Agropecuária de Mariana – ACIAM e 

   Na última terça-feira (20/02), na Sede Social do Marianense 
Futebol Clube, os empresários associados e a sociedade civil 

ACIAM/CDL MARIANA APRESENTA NOVA DIRETORIA 
PARA O TRIÊNIO 2024/2026

A empresária Ana Cristina Coura Mol e Silva é a 2ª Mulher à frente da diretoria da ACIAM/CDL Mariana.
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O dono do CPF precisa ser titular de ao menos uma 
declaração de Imposto de Renda de Pessoa Jurídica entregue 
nos últimos dois anos. Em caso positivo, o usuário seleciona 
o ano de uma das declarações, informa o recibo dela (digite 
os dez primeiros números), informa números e letras que 
aparecem na tela e clica em Continuar. Em seguida, é gerado 
o código de acesso.
 Caso o CPF informado não conste como titular em nenhuma 
declaração entregue nos últimos dois anos, o sistema solicita 
título do eleitor e data de nascimento para gerar o código de 
acesso.
Com o código de acesso, acesse esse link: 
(https://www8.receita.fazenda.gov.br/SimplesNacional/Serv
icos/Grupo.aspx?grp=8) e, em seguida, na chave à frente da 
palavra PGMEI - Programa Gerador do DAS para o MEI. 
Informe o número do CNPJ, do CPF do responsável, o 
código de acesso e letras e números que aparecerem na tela. 
Clique em Continuar
 Em seguida, o usuário entra no PGMEI e clica no item 
"Emitir Guia de Pagamento (DAS)". Selecione o ano-
calendário desejado e clique em Ok. O sistema abre uma tela 
com todos os mesmos meses do ano e o usuário precisa 
marcar o período de apuração desejado. Selecione 
"Apurar/Gerar DAS" e clique no botão:
 "Imprimir/Visualizar PDF" para visualizar a imprimir o DAS 
para pagamento.
 A data de vencimento ocorre no dia 20 (ou o primeiro dia útil 
seguinte) do próximo mês ao período de apuração escolhido. 
Ou seja, se o período apurado for janeiro de 2024, o prazo de 
vencimento será 20 de fevereiro de 2024.

Passo a passo fácil no app meu Sebrae:
Baixe o app Meu Sebrae nas lojas App Store ou Play Store. 
Clique em criar conta. Informe o seu CPF, seu nome, seu  e-
mail e sua data de nascimento. Escolha uma senha para 
acessar o aplicativo. Digite a senha mais uma vez para 
confirmar. Na tela inicial, vá em em "Serviços" e, depois, em 
"Serviços MEI". Em seguida, clique em "Pagamento de 
Contribuição Mensal" e em "Boleto de Pagamento". Na 
próxima tela, clique na opção "Cadastrar nova empresa" e 
informe o seu CNPJ. Escolha o ano da contribuição e o mês 
vigente e baixe o boleto da DAS.
Passo a passo pelo app MEI da Receita Federal:

Baixe o aplicativo na App Store ou Play Store. Na tela inicial, 
informe o CNPJ. Escolha a opção "Emitir DAS". Selecione o 
ano e o mês para o qual você quer emitir a guia DAS. 
Aparecerão as seguintes opções:
 exibir/salvar/compartilhar ou copiar o QR Code para pagar 
por meio de Pix.

Passo a passo para emissão da guia DAS-MEI pelo portal 
do empreendedor
Entre no Portal do Empreendedor na plataforma Gov.br. 
Clique na guia "Já Sou MEI". Depois, vá em "Pagamento da 
Contribuição Mensal (DAS)". Em seguida, clique em 
"Boleto de Pagamento". Preencha o CNPJ da sua empresa e 
clique em continuar. Clique em "Emitir Guia de Pagamento 
(DAS)". Em "Informe o Ano-Calendário", selecione o ano e 
clique em "OK". Selecione o(s) mês(es) do ano que você 
deseja gerar o(s) boleto(s). Informe a data em que você deseja 
pagar o boleto e clique em "Apurar/Gerar DAS" (se for antes 
do vencimento ou se estiver vencido e deseja pagar no 
próprio dia da emissão não precisa preencher). Aparecerá na 
tela a mensagem "Os documentos DAS foram gerados com 
sucesso!". Clique em "Imprimir/Visualizar PDF". Após a 
visualização, você pode imprimir, salvar ou compartilhar a 
guia DAS ou pagar conforme uma das modalidades, 
incluindo Pix.
Quem pode ser MEI?
Para ser registrado como Microempreendedor Individual, a 
área de atuação do profissional precisa estar na lista oficial 
das categorias permitidas para atuação como MEI. Além 
disso, é necessário: Ter faturamento anual de até R$ 81 mil ou 
R$ 6.750 por mês. Não ter participação em outra empresa 
como sócio ou titular. Ter, no máximo, um empregado 
contratado que recebe no máximo o salário mínimo ou o piso 
da categoria.

Quais benefícios do INSS o MEI tem direito?
O MEI tem direito a salário-maternidade, auxílio-doença, 
aposentadoria por idade, aposentadoria por invalidez, pensão 
por morte e auxílio-reclusão.
Além disso, sendo MEI, o profissional é enquadrado no 
Simples Nacional e não paga Imposto de Renda, PIS, Cofins, 
IPI e CSLL. Com CNPJ, pode abrir conta em banco e tem 
acesso a crédito com juros mais baratos.

  Microempreendedores individuais —MEIs— passam a pagar valor maior de 
contribuição ao INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) a partir deste mês. 
O motivo é o reajuste do salário mínimo, que subiu de R$ 1.320 para R$ 1.412 
em 2024.
  O vencimento da guia de pagamento do MEI, a DAS-MEI (Documento de 
Arrecadação do Simples Nacional), ocorreu na terça-feira (20/02). Quem 
atrasa o pagamento ou contribui com valor errado pode perder benefícios.
Atrasos geram cobrança de multa de 0,33% por dia, limitada a 20% no mês, 
mais 1% de juros e acréscimos referentes à taxa básica de juros, a Selic.
  As contribuições do MEI são fixas, de 5% ao mês sobre o salário mínimo para 
atividades de comércio, serviços e indústria, o que dá R$ 70,60 neste ano. Elas 
não mudam conforme o faturamento da empresa.
MEIs caminhoneiros pagam alíquota maior, de 12% sobre o mínimo, o que dá 
R$ 169,44 neste ano.
Há, no entanto, um acréscimo de cobrança de ICMS (Imposto Sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços) ou ISS (Imposto Sobre Serviços), 
conforme o tipo de atividade profissional. Esse adicional varia de R$ 1 a R$ 6.
Quem trabalha com comércio e indústria precisa acrescentar R$ 1 do ICMS ao 
percentual de 5% sobre o salário mínimo.
Trabalhadores da área de serviços em geral contribuem com R$ 5 de ISS, e os 
que atuam nos dois setores devem somar os valores e pagar R$ 6.
 A guia de pagamento do MEI vence todo dia 20 de cada mês. Se a data cair em 
fim de semana ou feriado, quando não há funcionamento bancário, a DAS-
MEI pode ser quitada no dia seguinte, sem nenhum acréscimo de juros e multa.
O pagamento do tributo é sobre o mês de competência, em geral, o mês anterior 
ao que se está quitando o imposto. Por exemplo, em 20 de fevereiro, os 
empreendedores pagam a DAS-MEI referente ao mês de janeiro.

Como emitir a guia de pagamento do MEI?
A DAS-MEI pode ser gerada no PGMEI (Programa Gerador do DAS para o 
MEI), no aplicativo MEI, da Receita Federal, no Portal do Empreendedor ou 
no aplicativo do Sebrae.

Passo a passo no programa gerador do DAS-MEI:
Acesse:
 https://www8.receita.fazenda.gov.br/SimplesNacional/Aplicacoes/ATSPO/p
gmei.app
Informe o CNPJ de MEI e clique em Continuar. Na versão completa, é preciso 
ter código de acesso ou certificado digital.
 Caso não tenha código de acesso, é possível criar na hora, clicando neste link:
 (https://www8.receita.fazenda.gov.br/SimplesNacional/controleAcesso/Gera
Codigo.aspx). Ele pede o CNPJ e o CPF do responsável, preencha as letras 
solicitadas e clique em Validar

CONTRIBUIÇÃO DO MEI AO INSS MUDA A PARTIR DESTE 
MÊS; VEJA VALORES E CALENDÁRIO DE PAGAMENTO

Tributo acompanha salário mínimo, que subiu para R$ 1.412 neste ano; DAS-MEI venceu na última terça (20/02).
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isolados não refletem a realidade do financiamento 
federal total", disse a Saúde.
 Prefeito de Araraquara, Edinho Silva (PT) afirmou 
que os serviços bancados pela verba extra beneficiam 
diversos municípios da região, inclusive aqueles de 
prefeitos da oposição. Ele disse ainda que a gestão da 
Saúde no governo Bolsonaro e o aumento da verba de 
emendas parlamentares distorceram os critérios de 
repasses para alta e média complexidade.
"Nós não recebemos os recursos necessários para 
enfrentar a pandemia, isso elevou a despesa com a 
saúde para 45% [do orçamento municipal], o que é 
absolutamente irreal, nenhuma cidade consegue 
sobreviver com gasto de saúde nesse patamar", disse 
Edinho.
 Em nota, a Prefeitura de Diadema disse que o recurso 
extra será usado para "complementar o custeio" da 
saúde local de média de alta complexidade, estimada 
em R$ 192 milhões anuais.
Hortolândia (SP), comandada por Zezé Gomes (ex-
PT, PL e atual Republicanos), recebeu R$ 50,7 
milhões adicionais em novembro passado. A cifra 
ultrapassa os cerca de R$ 30 milhões de teto do 
município.
 O governo federal banca parte das atividades de 
média e alta complexidade em saúde. O valor 
repassado a estados e municípios, conhecido como 
"teto MAC", considera exames, cirurgias e 
atendimentos feitos em cada local, entre outros 
fatores. Os governos locais, em geral, avaliam que o 
repasse poderia ser maior e mantém pressão sobre a 
Saúde para aumentar o teto.
 Além do valor programado pelo teto, que é repassado 
em parcelas mensais, o financiamento de média e alta 
complexidade pode ser reforçado por emendas 
parlamentares e pela verba extra que costuma ser 
distribuída pela Saúde quando há sobra ou aporte de 
recursos ao ministério.
  No caso de Hortolândia, o valor foi enviado para a 
cidade por "decisão do presidente Lula", disse o 
ministro das Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha (PT), em vídeo divulgado nas redes sociais. A 
prefeitura declarou que o recurso adicional tem 
"caráter técnico".
O Governo do Pará, comandado por Helder Barbalho 
(MDB), aliado de Lula, afirmou que a verba foi 
destinada para a "assistência financeira emergencial 
de unidades públicas que estavam sendo financiadas 
exclusivamente com recurso estadual".
 O estado de São Paulo, governado por Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), é o 10º do ranking na soma de 

repasses em parcela única, a melhor posição entre 
uma gestão não alinhada ao governo federal. A 
secretaria estadual recebeu R$ 50 milhões nesta 
modalidade de reforço.
 A Saúde afirma que só libera os recursos extras 
quando há pedido aprovado pela comissão que reúne 
secretários municipais e estaduais. Ainda são 
avaliados fatores como procedimentos realizados no 
local, capacidade instalada da rede de serviços, leitos 
disponíveis e ações sem financiamento federal, 
segundo a pasta.
"É óbvio que qualquer governo vai induzir políticas 
públicas alinhadas a suas características e objetivos. 
Isso é bom", disse o secretário municipal do Rio, 
Daniel Soranz (PSD) sobre os repasses adicionais. A 
cidade é comandada por Eduardo Paes (PSD), aliado 
de Lula.
O maior teto MAC entre os municípios é de Belo 
Horizonte, de R$ 1,6 bilhão. A capital mineira 
recebeu cerca de R$ 600 per capita em 2022 da verba 
de média e alta complexidade própria do ministério 
(sem somar emendas).
No mesmo recorte, o Rio teve R$ 190 por habitante. 
Gestores do SUS e das cidades citam este tipo de 
exemplo para defender compensações, por exemplo, 
com o reforço de verba em parcela única.

"Essas  entradas  pontuais  são  ligadas  à 
implementação de novos serviços, são importantes, 
valem muito a pena, mas na maioria das vezes são 
meras compensações àquilo que essas cidades e 
estados perderam [de financiamento]. Quando você 
olha e calcula o valor per capita de MAC a algumas 
cidades, há uma distorção absurda", afirmou o 
secretário municipal do Rio.
  Em alguns casos, as prefeituras beneficiadas com os 
repasses adicionais ganharam verba que multiplicou 
seus recursos.
  Matão (SP), governada pelo PT, recebeu aporte de 
R$ 16,5 milhões em dezembro, valor mais de oito 
vezes superior ao teto anual, de R$ 2 milhões. Em 
nota, a prefeitura disse que a cifra não é direcionada à 
gestão municipal, mas para  hospital filantrópico 
instalado na cidade.
  A Secretaria de Relações Institucionais, comandada 
por Padilha, disse que "não faz indicações de 
beneficiários para a execução de repasses". A Saúde 
disse, em nota, que incorporou cerca de R$ 8 bilhões 
aos repasses de MAC, contemplando mais de 2,9 mil 
municípios brasileiros e 4,4 mil estabelecimentos de 
saúde em todo Brasil.

hospitais e ambulatórios durante o ano.
Na lista de maiores beneficiados com o recurso extra 
também estão, entre outros, Araraquara, Diadema e 
Matão, municípios do interior de São Paulo 
comandados pelo PT, além de Cabo Frio (RJ), que 
ganhou R$ 55,4 milhões adicionais em dezembro, 
mais do que o valor extra destinado ao estado de São 
Paulo.
O dinheiro praticamente dobrou o repasse do ano para 
a cidade fluminense. Márcio Lima Sampaio, filho da 
ministra Nísia, tornou-se secretário municipal de 
cultura de Cabo Frio em janeiro de 2024. A pasta da 
Saúde nega relação entre a nomeação e o reforço feito 
ao município.
 Os critérios para distribuir a cifra adicional de MAC 
estão entre os questionamentos apresentados à 
ministra Nísia pelo presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), e líderes do centrão.
Autoridades que acompanharam as negociações 
dizem que o repasse extra equilibrou a distribuição 
dos diversos tipos de verba da Saúde, especialmente a 
locais que não são redutos do centrão, o grupo que 
controla maior parte das emendas parlamentares.
"Os recursos para alta e média complexidade não 
devem ser analisados de forma parcial, isolando 
certos tipos de parcelas e deixando de compreender 
uma análise global, já que quaisquer recortes 

 O governo Lula (PT) privilegiou prefeitos e 
governadores aliados e do PT com verba extra 
liberada pelo Ministério da Saúde para financiar 
ações em hospitais e ambulatórios em 2023.
 O município do Rio de Janeiro, que recebeu R$ 360 
milhões, e os estados do Maranhão, Rio Grande do 
Norte e Pará lideram os repasses feitos em parcela 
única, principalmente nos últimos meses do ano. A 
verba adicional somou R$ 1,37 bilhão e foi 
distribuída a mais de 60 secretarias.
 O valor foi liberado pela pasta comandada por Nísia 
Trindade. A ministra é um dos principais alvos do 
bloco do centrão, que mantém pressão constante 
sobre o governo Lula para conseguir mais recursos da 
Saúde e ainda cobiça o comando da pasta.
 O dinheiro saiu após pedidos por "reforços" para 
financiar atividades de média e alta complexidade, 
setor classificado pela sigla MAC por gestores do 
SUS.
 O ministério diz que seguiu critérios técnicos. "A 
atual gestão se deparou com serviços subfinanciados 
e políticas de saúde em risco sem a garantia de 
orçamento necessário em todo país", afirmou a pasta.
 Somando emendas parlamentares, Samu e outras 
verbas negociadas com o Congresso, o ministério 
repassou mais de R$ 70 bilhões a estados e 
municípios para bancar investimentos e custeio em 

POLÍTICA: GOVERNO LULA PRIVILEGIA GESTÕES DO PT 
E ALIADOS COM VERBA EXTRA DA SAÚDE COBRADA 

PELO CENTRÃO
OUTRO LADO: Recorte não reflete realidade, e repasse seguiu critérios técnicos, afirma ministério.
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A Fundação Renova, torna público que requereu a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), 
por meio do Processo Administrativo nº 11062/2023, Licença Ambiental 
Simplificada para Movimentação de Terra para implantação do sitio 
denominado ID 10 no Reassentamento de Paracatu de Baixo - Mariana-MG.

aplicativo do Sicredi através do Menu > 
Assembleias. O acesso é efetuado com CPF e 
senha e no momento do ingresso é preciso clicar 
em “Confirmar presença”. Feito esse processo, 
é necessário concluir toda a votação para que o 
registro seja computado. O conteúdo disponível 
para apreciação é o mesmo apresentado nos 
encontros de Núcleos, sendo que na pauta da 
votação estão as contas do último ano e a 

distribuição das sobras que, descontadas do 
resultado as destinações legais e estatutárias, 
serão de aproximadamente R$ 20,6 milhões. A 
proposta é de que 80% seja creditado em conta 
corrente e 20% em conta capital, sendo o valor 
rateado proporcionalmente à movimentação 
com a cooperativa, considerando-se critérios 
como conta corrente, crédito, aplicações, 
produtos e serviços. 

dezembro, foram mais de R$ 8 milhões; a 
distribuição de sobras vai ser mais de R$ 20 
milhões; e se olharmos ainda patrocínios, 
eventos, Fundo Social e programas de 
educação, são mais R$ 2,8 milhões. Ou seja, 
passam de R$ 30 milhões dos R$ 97 milhões do 
resul tado que vol tam dire to  para as 
comunidades”, apontou o presidente aos 
associados de Travesseiro. 
  Os dirigentes ainda explicam sobre os planos 
de expansão, em especial na região mineira de 
Montes Claros; as ações sociais e projetos 
educacionais desenvolvidos ao longo do ano; e 
iniciativas previstas para a celebração que 
marcará os 120 anos da cooperativa, os quais 
serão completados em 2026. De acordo com 
Metz, o planejamento estratégico da Sicredi 
Integração RS/MG projeta dobrar a cooperativa 
e seus recursos administrados dentro de 5 anos, 
sendo necessário manter um crescimento médio 
de 20% ao ano. “Para isso acontecer é preciso 
investir em novas agências, em pessoas, em 
tecnologia e em uma série de questões para que 
se cresça no tamanho, mas não se perca o 
controle, continuando sempre com a qualidade 
do atendimento”, idealiza o presidente.

Assembleia digital

A assembleia digital estará disponível para 
todos os associados até as 17h do dia 08 de 
março no site:
   sicredi.com.br/assembleiadigital ou no 

  P r i n c i p a l  d i f e r e n c i a l  d o  m o d e l o 
cooperativista, as decisões dos associados neste 
ano ocorrem de forma totalmente online e 
envolvem a avaliação da prestação de contas de 
2023 e da destinação de sobras. “Isso mostra 
que o associado realmente vai lá, olha os 
números e pode votar a favor ou contra aquilo 
que está sendo apresentado”, comentou o 
presidente Adilson Metz durante a reunião de 
Núcleo realizada em Travesseiro na noite desta 
segunda-feira (19) com a presença de mais de 
500 pessoas. 
  Os encontros presenciais ocorrem em paralelo 
à assembleia, simultaneamente no Rio Grande 
do Sul e em Minas Gerais, e seguem até o dia 1º 
de março em todos os municípios onde a 
cooperativa atua. Até o momento, 11 agências já 
reuniram seus associados, contabilizando mais 
de cinco mil participantes. Nesses encontros, 
Metz ou o vice presidente Luiz Mario Berbigier 
explicam que, no último ano, a Sicredi 
Integração RS/MG acumulou mais de 22% de 
recursos totais, que somaram cerca de R$ 5,4 
bilhões, e um acréscimo de 24% no patrimônio 
líquido, o qual atingiu R$ 429 milhões. Já o 
resultado final teve um acréscimo de 32%, 
ultrapassando a marca dos R$ 97 milhões. 
  A cooperativa encerrou 2023 com mais de 84 
mil associados e uma área de atuação que 
abrange 63 municípios gaúchos e mineiros, os 
quais contam com 30 agências e 410 
colaboradores. “Pode não parecer, mas se 
olharmos os juros ao capital pagos em 

SICREDI INTEGRAÇÃO RS/MG: MAIS DE 18 MIL ASSOCIADOS 
JÁ VOTARAM NA ASSEMBLEIA DIGITAL 

Passados 15 dias de seu início, a assembleia digital da Sicredi Integração RS/MG registrou mais de 18 mil votantes, o que equivale a cerca de 22% do 
quadro social da cooperativa e já ultrapassa o número totalizado no último ano.
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BEM-ESTAR: 
A IMPORTÂNCIA DE UM CAFÉ DA MANHÃ NUTRITIVO

mais saciedade e, com isso, a fome ao longo do 
dia, especialmente à noite ficará mais controlada, 
o que é, sem dúvidas, um ponto excelente para a 
saúde.
  E, no âmbito da construção civil ele pode ser 
ainda mais importante, pois os operários da 
construção civil aparecem como pessoas 
marcadas pela vulnerabilidade social em suas 
várias dimensões, muitas das vezes o café da 
manhã fornecido pelo empregador é a primeira 
refeição do dia. “Um café da manhã adequado 
com carboidrato, proteína, micronutrientes e 
fibras em suas quantidades ideais gera satisfação 
e produtividade. Por isso a importância de 
insumos de qualidade aliado à quantidade, além 
do carinho e do cuidado na produção”, explica a 
nutricionista, Raphaella Cordeiro.

  Todas as refeições do nosso dia são importantes, 
mas o café da manhã é fundamental e 
indispensável para a nossa saúde. Assim que 
acordamos, precisamos reabastecer o organismo, 
pois passamos uma noite toda dormindo e, 
naturalmente sem nos alimentar, e é nessa hora 
que necessitamos da energia vinda da alimentação 
para retomar as atividades e iniciar um dia ativo e 
produtivo, físico e intelectualmente.
  Quem não toma café da manhã corre o risco de 
ficar indisposto, cansado, mal humorado, sem 
concentração, desmotivado e, claro, isso 
impactará na nossa qualidade de vida e na 
capacidade de produção diária, quer seja física ou 
intelectual, como já mencionado.  Outro aspecto 
super positivo de se fazer um bom café da manhã 
é porque ele ajudará a fazer com que tenhamos 

A primeira refeição do dia pode evitar algumas doenças.

fornecer oportunidades de formação na área 
para cerca de 600 alunos de 8 a 18 anos de 
forma prática e com metodologias ativas.

Sobre os laboratórios tecnológicos:
 Os laboratórios tecnológicos do Projeto 
Include contam com diversas ferramentas, 
circuitos e equipamentos, como impressora 
3D, óculos de realidade virtual, drone, entre 
outros. Os participantes também receberão 
noções de programação e eletrônica com 
monitores capacitados, que atuarão no 
apoio aos estudantes envolvidos no 
programa.

Como são as aulas:
 Em encontros semanais, com duas horas de 
duração e turmas divididas por faixas 
etárias, os participantes terão acesso a aulas 
e atividades que abrangem fundamentos 
para proporcionar conhecimento para 
elaboração de projetos experimentais. Além 
de oferecer formação tecnológica de 
qualidade, o projeto estimula o aprendizado 
prático e a criatividade dos alunos, a partir 
de uma metodologia “mão na massa”.

  Foram prorrogadas para 15 de março as 
inscrições para alunos de escolas públicas 
interessados em participar das novas turmas 
de formação tecnológica nos laboratórios do 
Projeto Include nos municípios mineiros de 
Mariana e Governador Valadares, e em 
Linhares, no Espírito Santo. As aulas terão 
início no dia 25 do mesmo mês.
  Realizado pelo Instituto Campus Party, o 
Include viabiliza a implantação de 
laboratórios de robótica em comunidades 
distribuídas pelo país. As inscrições para a 
seleção dos alunos são gratuitas e estão 
disponíveis no site do Instituto Campus 
Party. Os requisitos para participação no 
programa são: ser estudante de escola 
pública, ter entre 8 e 18 anos de idade e ter 
interesse em tecnologia.
  O Include tem duração de dois anos, com 
turmas semestrais. No primeiro ciclo de 
2024, serão formadas 12 classes, sendo 
quatro em cada um dos três municípios 
(Mariana,  Governador Valadares e 
Linhares), beneficiando até 240 jovens, uma 
média de 80 alunos em cada uma das 
localidades. A iniciativa tem o objetivo de 

PROJETO INCLUDE: PRORROGADAS AS INSCRIÇÕES PARA 
CAPACITAÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS EM LABORATÓRIOS 

DE ROBÓTICA E ELETRÔNICA
As aulas terão início no dia 25 do mesmo mês.

Foto: Projeto Include / Divulgação 
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  Contudo, atendendo ao pedido de algumas 
professoras da Escola Estadual Padre José 
Epifânio Gonçalves, o Vereador e Presidente da 
Câmara Municipal de Barra Longa, Greison 
Anderson, esteve presente no auditório da 
instituição no dia (08/02), em que pôde contar 
um pouco da sua trajetória estudantil, sobre o 
seu mandato frente a Câmara Municipal e da 
importância do combate ao mosquito da dengue 
em nosso município. 
  Estiveram presentes os alunos do primeiro, 
segundo e terceiro anos do ensino médio e 
demais funcionários. Também esteve presente 
nesta troca de saberes, a Carolina Rodrigues, 
recém formada em Direito pela Faculdade 
Dinâmica e ex-aluna da instituição.

GREISON ANDERSON, DESTACA IMPORTÂNCIA DO 
COMBATE AO MOSQUITO DA DENGUE EM BARRA LONGA

Vereador do município destacou a importância do trabalho conjunto em relação ao combate do mosquito da Aedes Aegypti.

  Apesar das boas expectativas traçadas por 
esta parcela dos empresários, 24,4% dos 
entrevistados esperam vendas piores este 
ano. Entre os motivos citados, o principal 
são os valores altos dos produtos (30,9%), 
seguido do endividamento do consumidor 
(22,3%) e a cautela do consumidor 
(20,2%).

  A economista da Fecomércio MG, Gabriela Martins, destaca que o 
maior movimento dos consumidores em fevereiro pode estar atrelado 
ao período de férias, caracterizado pelas viagens familiares. Além 
disso, o orçamento familiar fica comprometido com o pagamento dos 
impostos devidos em janeiro, fazendo com que alguns gastos sejam 
adiados para o segundo mês do ano.
“Com o alto endividamento notado entre as famílias, muitos 
consumidores acabam optando pelo uso do crédito para suprir suas 
demandas. Com o período caracterizado pela volta às aulas, este 
processo não é diferente. O uso do cartão de crédito parcelado, por 
exemplo, permite realizar compras sem comprometer grande parte 
dos rendimentos mensais. Apesar disso, é essencial que as famílias 
possuam um bom planejamento financeiro para que as dívidas não 
saiam do controle”, explica Gabriela.
  Tendo em vista o perfil das contas, os empresários utilizam de 
diferentes meios para atrair os clientes no período, sendo o principal 
as promoções e/ou liquidações (46,0%). Além disso, os comerciantes 
também investiram em propaganda/divulgação (27,4%) e 
atendimento diferenciado (15,54%). Para atender melhor o aumento 
da demanda, 22,5% dos empresários pretendem contratar 
funcionários temporários.
Para 55,4% das empresas, o gasto médio com as compras de 
materiais escolares variou de R$ 100,00 a R$ 300,00. O principal 
meio de pagamento utilizado no período pelas famílias foi o cartão de 
crédito, modalidade que se destacou em 72,3% das empresas.

desse mês (48,1%).
P a r a  2 1 , 5 %  d o s  c o m e r c i a n t e s 
entrevistados, as vendas para volta às aulas, 
em relação ao ano passado estão sendo 
melhores. Os principais motivos para este 
resultado é o aquecimento do comércio 
(49,4%), seguido de ações da loja (30,1%) 
e otimismo/esperança (14,5%).

  É o que revela o levantamento “Volta às 
Aulas 2024 – Opinião do Comércio 
Varejista de Minas Gerais”, elaborado pelo 
Núcleo de Inteligência & Pesquisa da 
Fecomércio MG. De acordo com o estudo, 
a maioria das empresas que realizam a 
comercialização de itens escolares esperam 
maior movimento de clientes no início 

ECONOMIA: VOLTA ÀS AULAS MOVIMENTA COMÉRCIO 
MINEIRO EM FEVEREIRO

As vendas de materiais escolares devem registar um aumento no mês de fevereiro, sendo uma boa oportunidade para um complemento dos lucros e da 
visibilidade para os comerciantes que atuam com produtos desse segmento.
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

Conforme o Comandante da Guarda Civil, 
GCM CE Braz, a qualificação garante 
melhor atuação do efetivo. 
“Buscamos diariamente a qualificação e 
capacitação dos nossos agentes para que a 
população tenha sempre um serviço de 
qualidade”, afirma. Instrutor de Armamento 
e Tiro (IAT) credenciado pela Polícia 
Federal, o GCM Magalhães explica que esse 
treinamento é obrigatório. “Primeiro os 

agentes recebem o conhecimento teórico. 
Agora, concluem com a parte prática, 
utilizando a própria arma”, esclarece. 
  O treinamento segue uma instrução 
normativa da Polícia Federal, com critério 
de avaliação. Após aprovação no teste, os 
agentes estão aptos para portar arma de 
fogo, de uso pessoal e profissional, durante 
ou não as atividades laborais. Anualmente é 
realizado um curso de aperfeiçoamento.

do processo de armamento dos 32 agentes 
que estão em formação. A avaliação é feita 
em área específica de clube de tiro, no bairro 
Galego, e monitorada por dois agentes da 
Polícia Federal.
  O treinamento prepara o guarda civil 
municipal para as atividades que envolvam 
a necessidade do uso da arma de fogo, em 
circunstâncias que podem ocorrer no dia a 
dia dos profissionais da segurança pública. 

  A Guarda Municipal de Mariana realizou na última 
segunda-feira (19/02), a prova de tiro, uma das etapas finais 

MAIS SEGURANÇA: GUARDAS CIVIS DE MARIANA FAZEM 
PROVA DE TIRO PARA USO DE ARMA DE FOGO

A avaliação é feita em área específica de clube de tiro, no bairro Galego, e monitorada por dois agentes da Polícia Federal.

demanda uma ação rápida por parte do 
sistema de saúde”, aponta.
Já Ana Paula Siqueira, em seu parecer, 
destacou que, apesar dos avanços legais na 
proteção às mulheres vítimas de violência, 
as estatísticas são preocupantes. Ela cita o 
Anuário Brasileiro de Segurança Pública 
2023 que aponta crescimento da violência 
de gênero em 2022. É o caso, por exemplo, 
dos assédios, com alta de 49,7%, das 
importunações sexuais (37%) e dos 
feminicídios (6,1%).
  “Problemas  complexos ,  como o 
enfrentamento das violências contra as 
mulheres, em especial da violência sexual, 
precisam de soluções que se baseiem na 
intersetorialidade das políticas públicas, 
para que se garanta às vítimas o acesso aos 
seus direitos, já previstos no arcabouço 
legal”, sintetiza a relatora.

entrada dessa rede de enfrentamento", 
justifica.

Articulação
  Conforme o substitutivo, as mulheres 
vítimas de violência terão atendimento 
prioritário e articulado entre os serviços do 
Sistema Único de Saúde (SUS), do Sistema 
Único de Assistência Social (Suas) e dos 
órgãos de segurança pública, observados os 
procedimentos e protocolos existentes. 
Todas  as  formas de  violência  são 
contempladas.
  A autora, em sua justificação, destaca que o 
abuso contra as mulheres pode gerar 
desequilíbrios de ordem psíquica e social 
que se agravam com a demora na prestação 
de auxílio. “Além disso, nos casos que 
envolvem violência sexual, o risco das 
infecções sexualmente transmissíveis 

  O Projeto de Lei (PL) 1.243/23, que prevê 
atendimento prioritário a mulheres vítimas 
de violência nos serviços social e de saúde 
no Estado, recebeu parecer favorável da 
Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), nesta terça-feira (20/02). Ele 
ainda será analisado pela Comissão de 
Saúde antes da votação em 1º turno no 
Plenário.
  De autoria da deputada Maria Clara Marra 
(PSDB), a proposição acrescenta inciso à 
Lei 22.256, de 2016, que institui política 
nessa área. A relatora e presidenta da 
Comissão das Mulheres, deputada Ana 
Paula Siqueira (Rede), apresentou novo 
texto (substitutivo nº 1), que acrescenta as 
forças de segurança pública entre os órgãos 
que prestarão o atendimento. “Elas já se 
consolidaram como uma das portas de 

DEPUTADOS MINEIROS: COMISSÃO DÁ 
AVAL A PL QUE PRIORIZA ATENDIMENTO 

A MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA
Projeto de lei trata de atendimento articulado entre os serviços social, psicológico e médico. 

Novo texto inclui segurança pública.
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encontra-se em uma situação financeira 
favorável e prevê recorde na arrecadação de 
2024, além disso, o diretor acredita que os chefes 
do executivo ficam mais flexíveis em anos 
eleitorais. 
  Na assembleia geral, foi designada a comissão 
de negociação para Data Base de nove pessoas, 
entre titulares e suplentes, sendo cinco deles 
servidores da ativa e quatro membros do 
Sindsfop, incluindo sua assessoria jurídica. São 
os servidores: Eduardo Braga Oliveira, Maurílio 
de Sales Dias (Lulu), Vanilda Geralda Diniz, 

José Nascimento Correa e Adriane Alves Carlos. 
Os membros do Sindsfop são: o presidente 
Leandro Andrade Cardoso, os diretores Marco 
Aurélio de Carvalho Fonseca (Santo Cristo), 
Gustavo Freitas e o advogado Júnior Ananias de 
Castro. 
A diretoria do Sindsfop reitera seu compromisso 
na luta em defesa dos direitos dos servidores 
públicos municipais. Novas informações sobre a 
negociação da data-base 2022 serão divulgadas 
por meio dos canais oficiais de comunicação do 
sindicato.

gratificações e aumento de salários acima da 
inflação em até 180 dias (seis meses) anteriores 
às eleições. O sindicato agora aguarda o 
agendamento de reunião entre a Comissão 
Sindical e a gestão municipal para início 
imediato das negociações. 
Expectativas e comissão de negociação
Para o diretor do Sindsfop, Gustavo Freitas, a 
presença do servidor nas assembleias é essencial 
para que o sindicato   tenha sucesso nas 
negociações. Segundo ele, apesar do curto prazo 
para fechar as negociações, o município 

  Dentre as cláusulas definidas destaca-se os 
pedidos de recomposição salarial de 15% e de 
reajuste do vale alimentação para R$ 1.200,00. A 
diretoria do Sindsfop já encaminhou a proposta 
inicial ao executivo e aguarda o agendamento de 
reunião entre a Comissão Sindical e a gestão 
municipal para início das negociações.
  A data-base é o período do ano destinado à 
correção salarial e revisão das condições de 
trabalho da categoria. Nesse período, os 
servidores públicos constroem a proposta em 
conjunto com o sindicato, e negociam uma 
proposta de acordo coletivo com cláusulas 
referentes às demandas funcionais dos 
servidores. Em Ouro Preto, historicamente, os 
acordos coletivos celebrados entre o Sindsfop e 
o executivo municipal se transformam em leis 
complementares com validade de um ano. 
Proposta da Assembleia Geral
  A proposta deste ano, elaborada pelos 
presentes, possui 29 cláusulas e é, na prática, 
uma reafirmação das conquistas de anos 
anteriores. Destacam-se importantes pontos, 
como: o reajuste linear de 15% nos vencimentos, 
aumento do vale alimentação para 1.200,00 
reais; reajuste do ticket-refeição para 50 reais, 
benefício concedido aos servidores que 
trabalham em regime de plantão e o aumento da 
gratificação de aposentadoria para 80 mil reais. 
Historicamente, as cláusulas financeiras são as 
que arrastam as negociações de acordo coletivo, 
seja na iniciativa privada ou no âmbito do 
serviço público. 
Ano eleitoral e prazos para fechar as 
negociações
  A fim de evitar que os servidores públicos 
fiquem sem aumento real nos vencimentos e nos 
benefícios, a diretoria do Sindsfop encaminhou 
ao executivo municipal, no dia 05 de fevereiro 
de 2024, a proposta inicial de acordo coletivo 
2024 solicitando a abertura imediata das 
negociações, visto que a Lei Complementar 
Federal 9.504/1997 limita a implantação de 

VALORIZAÇÃO: SERVIDORES MUNICIPAIS PEDEM 
RECOMPOSIÇÃO DE 15% NOS VENCIMENTOS E AUMENTO 

NO VALE ALIMENTAÇÃO EM OURO PRETO
Em assembleia geral realizada no dia 31 de janeiro de 2024, na sede do Sindsfop, servidores públicos municipais de Ouro Preto construíram a 

proposta de acordo coletivo para o ano de 2024.
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(www.ipsemg.mg.gov.br), botão “Censo RPPS”, 
que será aberto no período de 08/03 até 
06/04/2024.
Também permanecem em situação irregular cerca 
de 10 mil servidores ativos. Esses estão sujeitos a 
penalidades administrativas caso não regularizem 
a situação no período disponibilizado.

Censo Cadastral Previdenciário
  O 1° Censo Cadastral Previdenciário do Regime 
Próprio de Previdência Social de Minas Gerais 
(RPPS) foi realizado entre os meses de junho a 
dezembro de 2023. Em janeiro deste ano foi dada 
uma nova oportunidade para aqueles que não 
atenderam à convocação para realização do 
Censo, contudo, mesmo com a reabertura do 
sistema, muitos deixaram de realizar o 
recenseamento que é obrigatório.

  Na última terça-feira (20/2), o Instituto de 
Previdência dos Servidores do Estado de Minas 
Gerais (Ipsemg) publicou no Diário Oficial do 
Executivo a lista dos 14.908 nomes de 
pensionistas e aposentados ou afastados 
preliminarmente do Poder Executivo que não 
realizaram o Censo Cadastral Previdenciário em 
2023 e também não regularizaram a situação em 
2024. Para estes nomes, a partir de março deste 
ano, o pagamento do benefício referente ao mês 
de fevereiro estará suspenso.
  De acordo com o edital de suspensão são 11.835 
aposentados e 3.073 pensionistas do Ipsemg 
irregulares quanto à atualização cadastral 
obrigatória.
  Esse público terá o pagamento reestabelecido 
após a realização extemporânea do Censo 
Cadastral por meio do site do Instituto 

Coluna fisioterapia domiciliar com o FISIOTERAPEUTA JOÃO REZENDE 
Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879

SINAIS DE ATENÇÃO COM SUA CIRCULAÇÃO
Você sabia que o seu corpo apresenta sinais que sua circulação não vai bem?

como tabagismo, alimentação inadequada e 
sedentarismo.
  Se você percebe estes sinais, a fisioterapia pode 
te ajudar! O tratamento proporciona melhora da 
circulação, função respiratória e saúde cardíaca 
por meio de exercícios e intervenções 
personalizadas. Nosso corpo consegue nos dizer 
muitas coisas, e é importante tirar um tempo 

para escuta-lo, e nossa circulação nos dá sinais 
importantes de alerta que não podemos ignorar, 
e ao perceber qualquer sinal, e de grande valia 
procurar um fisioterapeuta para te ajudar a viver 
melhor, sem dores, sem problemas circulatórios 
e de forma independente. 
Para mais informações, entre em contato 
comigo Dr. João Rezende - Fisioterapeuta

como trombose, embolia pulmonar, hipertensão 
e insuficiência cardíaca. 
  Uma boa circulação se reflete em mãos e pés 
quentes, pele rosada e pulsos regulares. Já uma 
circulação comprometida pode resultar em 
mãos e pés arroxeados e frios, acompanhados de 
dormência e inchaço! Além disso, diversos 
fatores podem influenciar esses problemas, tais 

  A circulação sanguínea é essencial para 
fornecer nutrientes e oxigênio a todas as células 
do corpo. Quando você inspira, o ar rico em 
oxigênio entra nos seus pulmões, daí para a 
corrente sanguínea, e então é transportado para 
todo o corpo, e depois retorna ao coração, para 
iniciar novamente o ciclo. E problemas neste 
sistema podem causar grandes riscos à saúde, 

CENSO PREVIDENCIÁRIO: 14.908 PENSIONISTAS E APOSENTADOS 
TERÃO SEUS PAGAMENTOS SUSPENSOS EM MINAS GERAIS 

Suspensão será efetivada na folha de fevereiro a ser paga em março de 2024.

Conheça o Ultraformer III um equipamento avançado, que oferece 
resultados excepcionais em procedimentos de rejuvenescimento 
facial e corporal sem a necessidade de intervenções cirúrgicas.
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Também nesta terça-feira, foi assinado com o 
TJMG Acordo de Cooperação Técnica para 
adoção da mediação e da conciliação para 
situações de inadimplência envolvendo 
empresas que acessaram o crédito do BDMG e, 
por motivos diversos, não cumpriram com o 

pagamento dentro dos prazos definidos, 
tornando-se inadimplentes. O objetivo da 
parceria é reduzir a judicialização de situações 
que podem ser resolvidas no âmbito dos Centros 
Judiciários de Soluções de Conflitos e Cidadania 
(Cejuscs).

paralisadas nos municípios e a posterior 
proposição de medidas de autocomposição para 
que essas intervenções fossem retomadas, 
evitando, assim, a judicialização.

Inadimplência

   Foi assinado na última terça-feira (20/02), 
protocolo de intenções entre o Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG) e o 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
com o objetivo de incluir o Banco nos programas 
“Destrava Minas” e “Destrava 853”, que visam 
viabilizar a continuidade de obras públicas 
suspensas no estado em razão de conflitos 
judiciais.  Dessa forma, o BDMG poderá 
oferecer financiamento a municípios que, após 
acordos feitos via mediação/conciliação, 
desejem retomar as intervenções paralisadas.
“Estamos incluindo o BDMG nesse acordo 
como forma de viabilizar os valores financeiros 
para os municípios concluírem obras paradas. 
Essa é nossa vocação e nossa prioridade, 
financiar os municípios é gerar renda, 
oportunidades. A conciliação é uma forma 
bastante inteligente de fechar acordos antes de 
virar uma ação judicial”, afirmou o presidente 
do BDMG, Gabriel Viégas Neto.
  S e g u n d o  o  p r e s i d e n t e  d o  T J M G , 
desembargador José Arthur de Carvalho Pereira 
Filho, a entrada do BDMG no projeto é 
importante para que os municípios consigam, 
após os acordos de conciliação, retomar as 
obras. 
“São mais de 1.000 obras paradas em Minas e 
identificamos que seria importante criar um 
mecanismo para destravar obras por meio do 
Cejusc (Centros Judiciários de Soluções de 
Conflitos e Cidadania). Agregar o BDMG a esse 
projeto é de suma importância. Ao destravar 
uma obra, o município precisa de financiamento 
e aí entra o BDMG”, ressaltou.
  Os dois programas foram lançados em 2021, 
com a participação do Governo do Estado. Na 
ocasião,  foram criadas duas portarias 
determinando o levantamento de obras públicas 

Varanda das

Delícias

Endereço: Rua Santa Cruz - 114 - 
Barro Preto - Mariana/ Telefone: 

3557-2194 - 99798-6657

Servimos MARMITEX (atendimento de 11hrs ás 14hrs)

BDMG E TJMG ASSINAM PROTOCOLO DE INTENÇÕES PARA 
FINANCIAMENTO A MUNICÍPIOS COM OBRAS 

PARALISADAS EM MINAS

Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade

Preço Justo

Telefone: 35573733 / 971944913

Também foi assinado acordo de cooperação técnica para utilização de mediação pré processual e conciliação em casos de inadimplência.
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OBRIGATORIEDADE: DEBATE SOBRE OBRIGATORIEDADE 
DA VACINA GERA POLÊMICA EM MINAS 

Maior parte de participantes defenderam importância do imunizante para evitar doenças; alguns deputados falaram sobre liberdade da família.

ressurgimento do risco de doenças que são 
preveníveis pela vacina. “É indiscutível que 
a vacinação é uma das maiores vitórias da 
saúde pública”, defendeu. Lembrou ainda 
que a Organização Mundial de Saúde 
(OMS) recomenda uma cobertura de 95% 
das crianças e adolescentes, para maior 
eficácia e segurança da população.
  Coordenadora de Temáticas Especiais e 
Transversalidade da Secretaria de Educação, 
Rosalia Aparecida Martins Diniz, explicou 
que a fata de apresentação do cartão de 
vacina não impede a matrícula de crianças 
nas escolas do Estado. Mas as instituições de 
ensino orientam os pais sobre a importância 
das vacinas e recomendam a providenciar a 
imunização.
  A deputada Bella Gonçalves (Psol) 
ressaltou que a fala das representantes 
mostra o empenho dos servidores estaduais 
pela vacinação.
  A médica Stela Araújo, do Coletivo Mães 
Pró-Vacina, disse que o cartão de vacinação 
deve fazer  parte  da documentação 
necessária para a matrícula, pois serve como 
marcador de vulnerabilidade social, e não 
simplesmente para averiguar se criança 
tomou ou não a vacina. Ela acrescentou que 
estudo da Unicef aponta que crianças de 
famílias pobres (de áreas rurais remotas, 
favelas e regiões de conflito) têm menos 
acesso a vacinação, o que as torna mais 
vulneráveis a doenças.
  A defensora pública Daniele Bellettato, 
coordenadora de Promoção e Defesa dos 
Direitos das Crianças e Adolescentes, 
relatou que a Defensoria recomendou ao 
governo de Minas que o cartão de vacinação 
fosse solicitado na matrícula dos estudantes, 
o que foi aceito. Ela citou artigo do Estatuto 
da Criança e do Adolescente que coloca a 
vacinação como responsabilidade não só da 
família, mas da sociedade e do Estado.
“Se isso não é feito, é qualificado como 
negligência”, apontou. Daniele destacou 
ainda que, a partir do momento em que a 
vacina contra a covid foi incluída no 
Calendário Nacional da Vacinação, passou a 
ser obrigação do Estado vacinar as crianças e 
adolescentes.
  O coordenador do Centro de Apoio 
Operacional às Promotorias de Justiça de 
Defesa da Saúde (CAO-Saúde), Luciano 
Moreira de Oliveira, Luciano Moreira de 
Oliveira, afirmou que o Ministério Público 
(MP) defende a obrigatoriedade da 
vacinação que esteja prevista no PNI ou 
indicada pela União e Estados. “É direito das 
crianças serem imunizadas independente 
das convicções de seus pais”, argumentou.

Deputados se revezam entre críticas e 
defesa de Zema e da vacinação
  Deputados da oposição defenderam a 
obrigatoriedade dos pais garantirem a 
vacinação de crianças e adolescentes e 
cobraram responsabilização do governador 
por sua fala de desestímulo. Parlamentares 

da base argumentaram pelo que consideram 
liberdade de escolha da família.
   A presidenta da Comissão, Beatriz 
Cerqueira, Doutor Jean Freire, Leleco 
Pimentel e Macaé Evaristo, os quatro do PT; 
Bella Gonçalves (Psol), Lohanna e Professor 
Cleiton, ambos do PV, afirmaram que 
vacinar crianças e adolescentes não é 
questão de opinião e, sim, de assegurar o 
direito à imunização e defender toda a 
sociedade. “A obrigatoriedade da vacina é 
lei”, acentuou Beatriz Cerqueira, que entrou 
com ação para apurar a atitude do chefe do 
Executivo.
Doutor Jean Freire (PT) afirmou ser 
favorável à troca de saberes, mas desde que 
eles sejam direcionados à vida. “Não me 
importa o partido político de cada pessoa, 
mas se ela defende ou não a vida”, disse ele, 
criticando a atuação daqueles que prestam 
desserviço à humanidade, negando o valor 
das vacinas.
  Macaé Evaristo considerou “irresponsável” 
a atitude de alguns pol íticos mineiros que 
relativizam o papel das vacinas, assim como 
Leleco Pimentel.  “Alguns preferiram trazer 
o debate moral, isso não pode substituir o 
ambiente da ciência, da luz”, sustentou o 
deputado.
 Professor Cleiton desafiou o governador a 
publicar algum ato administrativo ou 
decreto para dar embasamento ao seu 
pronunciamento. “Só assim o Ministério 
Público pode agir”. Lohanna lembrou que 
os cidadãos, por viver em sociedade, estão 
submetidos às leis. “Essa não é uma 
discussão sobre liberdade ou direitos”.
Já Caporezzo, Bruno Engler e Sargento 
Rodrigues, todos do PL, acreditam que os 
familiares podem escolher imunizar ou não 
as crianças. O primeiro citou o artigo 15 do 
Código Civil que define que ninguém pode 
se submeter a tratamento médico que 
coloque em risco a própria vida. Ele disse 
que a vacina da Covid-19 não passou pelo 
teste duplo cego, mas foi rebatido por Unaí 
Tupinambás.
  Na opinião de Sargento Rodrigues, 
algumas vacinas são feitas às pressas para 
atender interesses da indústria farmacêutica. 
O deputado pediu a presidenta Beatriz 
Cerqueira que respeitasse o direito de fala de 
parlamentares que se posicionavam contra a 
vacina, garantindo o direito ao contraditório, 
previsto no Regimento Interno.
A deputada Chiara Biondini (PP) defendeu a 
fala do governador, afirmando que ele foi 
claro ao dizer que não vai condicionar a 
matrícula nas escolas à vacinação. Para ela, 
Zema merece os parabéns por informar que a 
vacinação não é obrigatória. 
  Bruno Engler citou a Lei 23.787, de 2021, 
que assegura obrigatoriedade do Estado em 
fornecer vacina contra a Covid, mas garante 
que a imunização é facultativa. “A criança 
pertence à família, é discussão sobre 
liberdade, respeitem a liberdade da 
família”.

que estimulam a negação às vacinas. A partir de 
2023, já com o novo governo federal, segundo Unaí 
Tupinambás, foram retomadas medidas que já estão 
mostrando aumento das coberturas. “A saúde 
pública deve estar acima de qualquer interesse. 
Temos que reagir essa politicagem grosseira”, 
reforçou.
 Lourdes Machado, presidente do Conselho 
Estadual de Saúde, informou que a “fala 
irresponsável do governador”, que estimulou a 
negligência das famílias, provocou uma nota de 
repúdio do CES, que também pediu a retratação de 
Romeu Zema.
  Rafaella Queiroz, pesquisadora da Fiocruz Minas, 
lembrou que quando se aumenta a cobertura vacinal 
para 90%, os casos das doenças são reduzidos 
brutalmente. Ela registrou que a Fiocruz Minas faz 
o monitoramento após a vacinação contra a covid-
19 e confirmou a segurança da vacina.

Representantes do Estado defendem vacinas
  Em que pese a fala do governador, representantes 
do Estado na audiência pública afirmaram que 
medidas em parcerias entre as secretarias de 
Educação (SEE) e de Saúde (SES) buscam ampliar 
a cobertura de vacinação em Minas.
A diretora de Vigilância de Doenças Transmissíveis 
e Imunização da SES, Marcela Lencine Ferraz, 
relatou vários projetos e medidas para elevar a 
aplicação dos imunizantes como, por exemplo, 
campanhas em ambientes escolares. Entre as 
iniciativas, citou o programa Vacina Mais Minas 
que atua em seis frentes diferentes, incluindo 
vacinação em escolas e captação da população sem 
imunização.
  Marcela Ferraz afirmou que foi observado uma 
tendência de declínio de vacinação desde 2015 e o 

  Após o vídeo do governador Romeu Zema 
defendendo o fim da exigência do cartão de 
vacinação para crianças ingressarem na escola, 
parlamentares, autoridades de vários órgãos e 
entidades, inclusive das Secretarias de Estado de 
Educação e de Saúde defenderam a importância da 
imunização para evitar o retorno de doenças já 
erradicadas há anos. Por outro lado, alguns 
parlamentares concordaram que a família tem o 
direito de vacinar ou não as crianças e adolescentes.
  O embate foi durante audiência pública da 
Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
na última segunda-feira (19/02). A reunião foi 
acompanhada por cidadãos a favor da vacina e 
contrários ao imunizante.
  Autoridade no assunto, o médico infectologista 
Unaí Tupinambás, professor do Departamento de 
Clínica Médica da Faculdade de Medicina da 
UFMG lamentou o crescimento do movimento 
antivacina nos últimos anos, que culminou com a 
redução da cobertura principalmente após 2018. De 
acordo com dados apresentados por ele na 
audiência, a vacinação de BCG (contra a 
tuberculose), por exemplo, caiu de 99,72%, para 
68,27%, em 2021.
  A imunização contra poliomelite neste período 
reduziu de 89,54% para 69,10%, e a cobertura da 
vacina meningococo C, saiu de 88,49% para 
70,19%. Segundo o especialista o Programa 
Nacional de Imunizações (PNI) brasileiro é 
referência mundial com vacinas para mais de 40 
doenças potencialmente graves,  mas foi 
desarticulado pelo governo do ex-presidente 
Bolsonaro.
  “Colocaram a vida das crianças em risco”, criticou 
o especialista que defende punição às autoridades 
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Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

SAÚDE:  MARIANA DIVULGA O BOLETIM EPIDEMIOLÓGICO 
REFERENTE AO MÊS DE JANEIRO DE 2024

Dados apresentados pela Saúde do município contabilizam os casos de 01/01/2024 a 31/01/2024.

  A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, divulga o 
Boletim Epidemiológico referente às notificações realizadas no mês de 
janeiro de 2024. O informativo, divulgado mensalmente, tem como 
objetivo instruir a população sobre a situação da saúde pública do 
município. 
  Os dados consolidados nos Boletins Epidemiológicos mensais são 
retirados de um banco de dados, com notificações realizadas por 
profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS).
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Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

OURO PRETO: MUNICÍPIO REALIZA POSSE DE 120 
SERVIDORES EFETIVOS

No dia (19/02), o Poder Executivo de Ouro Preto realizou a terceira cerimônia de posse dos novos servidores efetivos que foram aprovados no Concurso Público de 2022.

municipal de educação é fundamental e 
primordial. Os professores criam 
vínculos com a comunidade escolar, com 
os alunos, com as atividades que eles 
passam durante o ano. Isso só acontece 
quando temos servidores efetivos na 
rede”, afirmou. Durante o ano, a atual 
gestão continuará realizando novas 
chamadas, aumentando cada vez mais o 
quadro de servidores efetivos do 
Município.
  O servidor público tem a missão de 
transformar a sociedade em que vive por 
meio da realização de políticas públicas 
e de prestação de serviços à população. 
Durante o evento, o prefeito Angelo 
Oswaldo afirmou: “Podemos remover os 
obstáculos com a participação e com o 
diálogo, quando temos o compromisso 
de ter um grupo de servidores que atuam 
sempre para o povo de Ouro Preto”. 

  Foram empossados 120 servidores que 
agora fazem parte do quadro das 
secretarias de Educação e Saúde e do 
quadro geral da Prefeitura.
  Depois de mais de 10 anos sem efetivar 
nenhum servidor, a Prefeitura realizou o 
Concurso Público de 2022, que ofereceu 
376 vagas e contou com mais de 18 mil 
candidatos. O exercício da função 
pública demanda responsabilidade, 
comprometimento, postura ética, 
esforço e dedicação ao Município de 
Ouro Preto.
  Durante a cerimônia, a mesa de honra 
frisou a importância do trabalho 
contínuo que os servidores efetivos 
conseguem realizar na Prefeitura. A 
secretária de Educação, Deborah 
Etrusco, falou sobre como o serviço 
público se faz por servidores efetivos: 
“O trabalho do servidor efetivo na rede 
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COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

Endereço: Rua topázio - Morada do Sol - Mariana/MG

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

Telefone: (31) 3558-4354
Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 

Mariana - MG

VEREADORA SÔNIA AZZI BUSCA SOLUÇÃO PARA PROBLEMAS DE 
ILUMINAÇÃO NO SÍTIO DE JOÃO TEIXEIRA, PADRE VIEGAS

Articulações com autoridades municipais visam atender demandas da comunidade local.

é a questão dos problemas latifundiários, que têm 
dificultado as intervenções da CEMIG na região. 
Essa questão, portanto, torna-se ponto central nas 
discussões sobre as soluções a serem adotadas.
  Em outra frente de atuação, Sônia Azzi 

promoveu uma reunião com o prefeito Celso Cota, 
onde foram discutidas estratégias para enfrentar os 
desafios apresentados. O prefeito, ao recordar sua 
intervenção passada na área, comprometeu-se a 
unir esforços com a vereadora para buscar 
alternativas e resolver de forma efetiva as 
demandas da comunidade do Sítio de João 
Teixeira.
  Diante desse panorama, fica evidente o 
compromisso de Sônia Azzi em representar os 
interesses da população local, bem como a 
disposição das autoridades municipais em 
colaborar na busca por soluções concretas e 
duradouras. Ações coordenadas e diálogo 
transparente emergem como elementos-chave 
para enfrentar os desafios e promover o 
desenvolvimento sustentável das comunidades de 
Mariana.
Por Geize Dias

elétrica e a substituição por um transformador 
trifásico, visando atender adequadamente às 
demandas locais.
Um dos principais obstáculos identificados pela 
vereadora para a implementação dessas melhorias 

  Na busca por soluções para os problemas de 
iluminação inadequada enfrentados pela 
comunidade do Sítio de João Teixeira, em Padre 
Viegas, a vereadora Sônia Azzi tem se destacado 
por sua atuação proativa e articulada. Conforme 
relatos, a falta de infraestrutura elétrica tem 
afetado diretamente as famílias do local, gerando 
demandas urgentes por melhorias.
  A vereadora, ciente da gravidade da situação, 
empreendeu esforços para intermediar o diálogo 
entre a comunidade e as autoridades municipais 
competentes. Duas reuniões importantes foram 
organizadas com o objetivo de encontrar soluções 
viáveis e eficazes.
  Na primeira reunião, a presença do chefe do setor 
de elétrica da prefeitura de Mariana, Sr. Amarildo, 
foi essencial para discutir as possíveis ações a 
serem tomadas. A comunidade expressou sua 
necessidade premente de uma extensão da rede 

Santana, Raimundo Silva e Ricardo foram 
os vencedores. Na categoria feminino, as 
atletas que conquistaram o troféu foram 
Raimunda Silva, Paula dos Santos, Larissa 
Quintão, Josy Castro e Erika Vieira.
  Na categoria “Campeão local”, Mauricio 
da Silva, Juliano dos Santos, Robinson de 
Paula, Hiago da Silva e Paulo Silva foram os 
atletas masculinos. Elizabeth Aparecida, 
Elis João, Jussara Gabriel, Sueli da Silva e 
Andreia Gomes, as atletas no gênero 
feminino.

um percurso de até 2km. Todos receberam 
medalha de participação. 

Classificação

  Ocuparam o pódio na 39ª Corrida da 
Ressaca, os cinco primeiros atletas que 
atravessaram a linha de chegada. Eles 
também receberam prémio em dinheiro, 
com valor de até R$ 1,5 mil. 
 Na categoria masculino os atletas Gilberto 
Lopes, Alequesandro Silva, Edmilson 

  No último domingo (18/02), a Secretaria de 
Esportes e Lazer, realizou a 39ª edição da 
Corrida da Ressaca e a 33ª edição da Corrida 
da Ressaquinha, com largada na Praça 
Gomes Freire. O evento, tradicional do pós-
carnaval, registrou recorde com 700 
inscritos. 
  Neste ano, aproximadamente 500 
esportistas participaram do percurso de 6km 
pelos principais pontos da cidade. O circuito 
infantil recebeu mais de 200 crianças, na 
faixa etária entre 3 e 15 anos, que realizaram 

SUCESSO DEFINE A 39ª EDIÇÃO DA 
CORRIDA DA RESSACA E A 33ª EDIÇÃO 

DA CORRIDA DA RESSAQUINHA 
Segundo dados da prefeitura a competição reuniu cerca de 700 atletas em ambas as competições.
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Geralda Ramos comemorou 90 anos de puro carisma!
Que Deus continue te abençoando e lhe dê muita saúde!

Zezé de Nego é um de seus netos.

Ully Jaques postou um agradecimentos aos seus pais, 
pelo apoio em sua formação acadêmica (medicina).

‘’Obrigada por todo apoio, carinho e por acreditarem no 
meu sonho. Não preciso de dia especial para dizer o 

quanto sou grata e feliz por ter vocês como os pais mais 
incríveis do mundo’. Sucesso querida.

Eliane Dias participou da corrida da ressaca e ficou
super grata! Bacana demais!

Presidente da ACIAM/CDL Mariana 2021/2023 Amarildo Pereira de Souza, homenageou personalidades e empresas, 
que contribuíram com a ACIAM/CDL Mariana durante seu mandato a frentes das instituições. Sr. Valmir Rodrigues 
e Silva, presidente da FEDERAMINAS; Sr. Danilo Brito das Dores; Sra. Ana Cristina Alvarenga e Lage, representada 
por representantes da sua equipe Gilzele Marins e Virgínia Gonçalves e as empresas Samarco e Vale, representadas 
respectivamente por Priscilla Nilo Relações Sócio Institucional– Samarco e Izabel Azevedo Relações Institucionais 

– Complexo Mariana Corredor Sudeste/ MG – Vale S.A

Weregan e sua esposa 
Jaianny levaram a linda

Maria Flor pra passear na 
praia! Essa família é linda

e animada!

Beth Cota comemorando seu aniversário ao lado de 
pessoas especiais! Parabéns querida, que Deus continue

iluminando seus caminhos!

Empresária de sucesso da cidade de Mariana e Região,
essa é Tina’s Hair!


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4
	Página 5
	Página 6
	Página 7
	Página 8
	Página 9
	Página 10
	Página 11
	Página 12
	Página 13
	Página 14
	Página 15
	Página 16
	Página 17
	Página 18
	Página 19
	Página 20
	Página 21
	Página 22
	Página 23
	Página 24

